



Medienmitteilung

Bern, Januar 2025

Verein Electronic Monitoring (EM) führt erfolgreich neues System zur elektronischen Überwachung im Justizvollzug ein

Der Verein EM, dem 22 Kantone angehören, ist verantwortlich für Beschaffung, Einführung und Betrieb des Systems für die elektronische Überwachung von Personen durch die Justizbehörden. Mit seinem Engagement für moderne und effektive Überwachungslösungen leistet der Verein einen Beitrag zur öffentlichen Sicherheit und Resozialisierung von Straftätern.

Nach einer intensiven Pilot- und Testphase haben die Mitgliedskantone des Vereins EM im Dezember 2024 das neue System «Swiss-Eagle» in Betrieb genommen. Dieses hat einen modularen Aufbau, weshalb es für unterschiedliche Überwachungsformen eingesetzt werden kann. Die Geräte sind kompakt, benutzerfreundlich und einfach zu handhaben. Einige der Geräte nutzen die GPS-Technologie. Das neue System erfüllt zudem hohe Ansprüche an den Datenschutz. Alle Daten werden in der Schweiz gehostet. Überdies gewährleistet die restriktive Handhabung der Zugriffsrechte den Schutz von sensiblen Daten.

Dem Start von «Swiss-Eagle» ging eine einjährige Projektphase voraus. Dank der engen Zusammenarbeit zwischen dem Projektteam und den Pilotkantonen Aargau, Bern, Waadt und Zürich konnte das neue System effizient getestet und für die Inbetriebnahme vorbereitet werden. Per Ende Dezember 2024 haben die Mitgliedskantone das alte System abgeschaltet und alle aktiven sowie neuen Fälle erfolgreich auf das neue System übertragen.

Das neue System stellt sicher, dass die Mitglieder des Vereins EM auch für zukünftige Anwendungsbereiche von EM vorbereitet sind.

Für weitere Informationen oder Rückfragen steht Ihnen die Geschäftsstelle des Vereins EM gerne zur Verfügung.

Daniel Siegrist
Geschäftsführer Verein EM
daniel.siegrist@kkjpd.ch
079 516 95 27